

EL AHORRO. ¿A PARTIR DE CUÁNTOS GUARANÍES DE INGRESO MENSUAL UNA FAMILIA TIPO PODRÍA AHORRAR?



Estudiante: Juan Carlos Meaurio Insaurrealde.

Carrera: Ingeniería Comercial

Curso: 4to

Semestre: 6to

La investigación realizada en la cátedra Economía Bancaria y Crediticia revela que los gastos son muchos para que una familia paraguaya promedio

de cuatro personas pueda vivir estimablemente.

En este sentido, los consumos que más se destacan se concentran en alimentación, aseo personal y limpieza del hogar; luego están el pasaje y los servicios básicos como luz, agua y teléfono.

Gastos en servicios primarios

Una familia paraguaya de clase media tiene además otros gastos corrientes por mes como el agua, la luz y el teléfono, ya sea uno de línea baja o celular. Según la ESSAP, una familia consume unos 25 m³ por mes, lo que supondría un costo de 60.000 Gs. En electricidad, gastaría unos 300 kw/h, lo que se traduce a fin de mes en un gasto de 50.000 Gs. aproximadamente. La tarifa básica del teléfono es de Gs. 30.000 y de la telefonía móvil, el consumo varía de Gs. 50.000 a Gs. 120.000.

En cuanto a la alimentación (artículos de la canasta familiar que fue expuesta por el BCP) asciende a Gs. 1.950.000 en forma anual, mensualmente sería de Gs. 162.500.

Vivienda

Otro de los gastos para las familias paraguayas es la vivienda y lo que tiene que ver con los impuestos inmobiliarios. Así, una vivienda de clase media ubicada en una zona urbana de Asunción paga impuestos por la casa una suma de Gs. 353.816, mientras que una vivienda de la misma clase, pero en Encarnación, abona la suma de Gs. 272.000 por año.

Vestimenta y pasajes del transporte público

Son otros dos rubros que suman dentro del apretado presupuesto de una familia promedio. Así, solamente en vestimenta, el costo anual sería el de

un salario mínimo; es decir, Gs. 1.842.055, lo que por mes, a su vez, arroja un gasto de Gs. 153.504.

En cuanto al valor del transporte público, una familia tipo (los padres y dos hijos) gasta al mes 360.000 Gs. considerando si ambos viajan todos los días en cualquier lado, ya sea en sus lugares de trabajo, visita a sus familiares, etc.

Educación y Salud

Pese a que la gratuidad de la educación pública se presume, los gastos que debe afrontar una familia no sólo se limitan a una matrícula, también está la lista de útiles que demanda una gran cantidad de dinero para satisfacer las necesidades de los estudiantes, para la cual se estima un gasto mensual de 150.000 Gs. (útiles escolares, merienda, fotocopias, libros, etc).

En tanto, la asistencia sanitaria también afronta gastos onerosos, especialmente cuando no existe un seguro médico o se carece de la seguridad social. De acuerdo a cifras de la Dirección General de Estadísticas, Encuestas y Censos (DGEEC), solamente el 15,7 % de la población económicamente activa (PEA) tiene un seguro del Instituto de Previsión Social (IPS), mientras que el 8,4 % está asociado a un seguro médico privado.

Teniendo en cuenta que en la actualidad el salario mínimo vigente es de Gs. 1.842.055, a esto se debe discriminar el 9 % que corresponde al seguro social, quedando un saldo de Gs. 1.676.270.

Resumen

En esta investigación se revela que los gastos corrientes de una familia promedio en Paraguay son muchos y que el salario mínimo de los jefes de familia (en el caso que padre y madre trabajen) sí alcanza para cubrir todos los gastos. Según la investigación, los gastos ascienden a Gs. 1.222.004 al mes, mientras que los ingresos es de Gs. 3.352.540. Es decir, hay una diferencia de Gs.2.130.536.-

Dicha diferencia permite a una familia promedio ahorrar, siempre considerando que esta investigación fue adaptada al consumo básico de una familia promedio.